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Только самые свежие 
новости и комментарии

СЕГОДНЯ В НОМЕРЕ
Тобольская промплощадка СИБУРа 
оборудуется уникальным смотровым 
объектом для экскурсий. Читайте на 2 стр.

СКАЗАНО!
«Обращайтесь, мы вам поможем», – ответственно 
заявляет прокурор Тобольска Евгений Бирюков 
о жалобах на работу ЖКХ города.
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Тобольская
Городские вести новЫй проект

профессиональнЫй праздник

Марина МИЛОВА
Дарья ФЕДОТОВА (фото)

Инна ЛЕНСКАЯ
Дмитрий УЖЕНЦЕВ (фото)

Запаслись политическим 
опытом

наканунЕ нового,  2016 года в ТюмЕни сосТоялось за-
сЕданиЕ общЕсТвЕнной молодёЖной ПалаТы V созыва 
При ТюмЕнской обласТной думЕ, в коТором Приняли 
учасТиЕ ТобольскиЕ юныЕ ПарламЕнТарии.

руководитель молодёжного парламента (мП) Тобольска Егор рочев 
вместе со своими активистами – студентами Тобольского педагогического 
института им. д.и. менделеева (филиал) Тюмгу андреем лаптевым, ни-
китой свибобичем и учащимся рыбтехникума (филиал) дальрыбвтуз конс-
тантином остяковым побывали на этом мероприятии в областной думе. во 
время заседания обсуждались важные и актуальные вопросы, связанные 
с такими молодёжными проектами, как «академия выборов  для объеди-
нённого совета учащихся» и «совершенствование организации питания в 
образовательных организациях Тюменской области».

По словам Егора рочева, все вопросы подверглись бурным обсуждениям 
и молодые парламентарии внимательно прислушивались и вникали в суть 
проблем. «мы действительно набираемся опыта на таких мероприятиях, 
ведь нечасто предоставляется возможность посмотреть на работу опытных 
членов парламента, которые занимаются своим делом уже не первый год, 
– отметил руководитель тобольского мП. – После мы поделились друг с 
другом своей точкой зрения, проанализировали полученные знания. здесь 
можно вынести много полезных уроков для себя, помимо этого, узнать о 
мероприятиях и актуальных проблемах на уровне всей нашей немаленькой 
области».

Лада ЛИСОВА

Электронная очередь
ТЕПЕрь Тоболяки могуТ ПолучиТь водиТЕльскоЕ удосТо-
вЕрЕниЕ или зарЕгисТрироваТь авТомобиль с Помощью 
соврЕмЕнныХ ТЕХнологий.

в целях улучшения качества приёма граждан и юридических лиц в отде-
лении регистрационно-экзаменационной работы отдела гибдд  мо мвд 
россии «Тобольский» организована электронная очередь на получение го-
сударственной услуги по регистрации, перерегистрации и иным регистра-
ционным действиям с автомототранспортными средствами и прицепами к 
ним, получению или обмену водительских удостоверений.

запись через интернет производится на сайте www.gosuslugi.ru.
электронный терминал, по которому граждане и представители 

юридических лиц могут осуществить запись, находится по адресу: 
г.Тобольск, 7 микрорайон, строение 73.

Евгения МАРИНИНА

Борьба за корону
оЖидаЕТ  58 дЕвушЕк нашЕго города – учасТниц конкур-
са «краса Тобольска – 2016».

 как сообщили в комитете по делам молодёжи, в ходе собрания оргко-
митета конкурса,  главной целью которого был выбор полуфиналисток, из 75 
претенденток были отобраны в полуфинал 58 красавиц нашего города. на-
помним, что основной критерий отбора – соответствие девушек параметрам, 
предусмотренным положением о конкурсе: рост – от 165 см, возраст – от 16 до 
30 лет, стройное и пропорциональное телосложение. известно, что с 11 января 
девушки начали активную подготовку к полуфиналу – несколько раз в неделю 
им предстоят занятия с преподавателями дефиле и хореографом.

в состав нынешнего жюри конкурса вошли: заместитель генерального 
директора Трк «Тобольское время» олег морозов, специалист по работе 
с молодёжью центра реализации молодёжных и профилактических 
программ азат ашербакиев, руководитель студии современного танца 
«Viva Dance» сергей караблин, руководители модельной студии «New 
Look Model Management» диана агибалова и анна Пронина. Полуфинал 
состоится 13 февраля в 19.00 в развлекательном клубе «чердак» (гостиница 
«Тобол»). Продажа билетов на мероприятие начнётся 1 февраля. финал 
конкурса «краса Тобольска – 2016» состоится 9 апреля в дк «синтез», со-
общает учредитель мероприятия – комитет по делам молодёжи.

Екатерина ВОЛЬНОВА

в ТобольскЕ оТкроЕТся 
элЕкТронный чиТаль-
ный зал ПрЕзидЕнТ-
ской библиоТЕки (Пб) 
имЕни б.н. Ельцина.

Перспективы взаимодействия были 
определены ещё в сентябре прошло-
го года, когда состоялся визит в наш 
город генерального директора биб-
лиотеки александра вершинина. 
Тогда Тобольский музей-заповедник 
передал в электронный фонд государ-
ственного информационного центра 
264 документа. на этом сотрудниче-
ство Тобольска и санкт-Петербурга 
не закончилось: архивы бывшей си-
бирской столицы должны быть пред-
ставлены в электронном хранилище 
со столичным размахом.

По словам директора по обще-
ственным связям и коммуникациям 
Пб валентина сидорина, Тиамз – 
кладезь уникальных документов. на-
стоящим открытием для петербурж-
цев стали хранящиеся в тобольских 
архивах книги, напечатанные в типо-
графии синода. большую ценность 
имеют задокументированная исто-
рия пребывания в Тобольске царской 
семь и, фотографии, сделанные чле-
нами императорской фамилии. всего 
же Тиамз предоставил систематизи-
рованный список более чем из 35 ты-
сяч наименований единиц хранения. 
сейчас ведётся работа по оцифровке 
уникальных источников.

Предполагается, что электронный 
читальный зал на базе музея-запо-
ведника станет крупным информа-

М асштабно. Доступно. 
Достоверно

ционным центром изучения исто-
рии российской государственности 
с возможностью доступа ко всем 
фондам Пб. Попасть в масштабное 
общероссийское хранилище, не вы-
езжая из Тобольска, сможет любой 
желающий.

Президентская библиотека – одна 
из трёх национальных библиотек 
россии, стоит в одном ряду с москов-
ской «ленинкой» и петербургской 
«Публичкой». новый, не изученный 
ещё на российском пространстве 
проект доказал свою состоятель-
ность. Ежегодно фонды Пб увели-
чиваются примерно на 100 тысяч 
единиц хранения. и к концу этого 
года обещают составить полмиллио-
на. концепция развития библиотеки 
предполагает достижение числа в 
миллион единиц уже в 2020 году. 
на портале проекта можно получить 
доступ к архивным материалам, ред-
ким документам, кинофильмам, ви-
деолекториям и конференциям.

и тем более важно, что наша об-
ласть стала первым регионом рос-
сии, где открыт филиал подобного 
информационно-просветительского 
высокотехнологического центра. 
(всего их два: один – в москве, дру-
гой – в Тюмени.) соглашение о со-
трудничестве с правительством ре-
гиона было подписано в 2011 году, 
и спустя почти пять лет можно го-
ворить о том, что стратегические за-
дачи, определённые на этот период, 
выполнены. 

Тюменский филиал на базе науч-
ной библиотеки имени д.и. мен-

делеева стал образовательным, ис-
следовательским центром, работает 
электронный читальный зал, ведёт-
ся работа по созданию таких залов 
на территории всей области. даль-
нейшее развитие предполагает обра-
зование единого информационного 
пространства, поэтому было приня-
то решение создать корреспондент-
ский пункт. он призван объединить 
журналистов, экспертов различных 
областей, представителей обще-
ственности, консолидировать все 
организационные возможности для 
более плодотворной работы и с ар-
хивами, и с частными источниками 
хранения. 

корреспондентский пункт от-
крылся в Тюмени вчера, и сра-
зу же был дан старт фотопроекту 
«сибирь.doc», который обобщит 
исторические снимки территории 
сибири, личностей и событий того 
времени. оцифрованные фотогра-
фии, помещённые в фонд Пб, будут 
опубликованы в свободном доступе. 
к дню освобождения ленинграда от 
фашистской блокады Пб подготови-
ла проект, не имеющий аналогов в 
мире: интерактивную карту ледовой 
дороги жизни. эвакуированные ле-
нинградцы отправлялись в сибирь, 
и она оттаивала лёд ладожского 
озера своим теплом. Тюменский 
проект «согретые сибирью» поде-
лился информацией об этой стороне 
жизни блокадников, добытой в ходе 
журналистской экспедиции, с Пре-
зидентской библиотекой. в конце 
января планируется подведение ито-

гов конкурса «взгляд иностранца», 
в котором участвовали фотографии 
россии, сделанные иностранцами, 
и снимки зарубежья – от россиян. 
в следующем году конкурс попол-
нится новой номинацией – «сибирь 
глазами иностранцев».

Перед региональным просвети-
тельским центром стоит масштабная 
задача – представить информацион-
ный контекст сибири на федераль-
ном уровне. не менее масштабна 
цель и на уровне местном: форми-
рование информационного, научно-
исследовательского пространства, 
расширение рамок познавания для 
всего населения, развитие культуры 
приобщения к информации. При-
общения к фактам не искажённым, а 
максимально достоверным, взятым 
из материалов архивного хранения, 
а значит, объективным и точным.

Предполагается, что электронный 
читальный зал, который откроется в 
Тобольске в апреле, станет одним из 
узловых центров городской и район-
ной систем образования. возможно, 
поделился планами директор фи-
лиала Президентской библиотеки 
в Тюмени олег шор, в следующем 
учебном году на территории го-
рода и района запустятся проекты 
«культурная инициатива» и «агро-
цивилизация». цель их – познако-
мить учащихся образовательных 
заведений с потенциалом Прези-
дентской библиотеки. Просветители 
«культурной инициативы» займутся 
школьниками города, «агроцивили-
зация» пойдёт по району.

владимир мазур По-
здравил ПрЕдсТавиТЕ-
лЕй городскиХ срЕдсТв 
массовой информа-
ции с днём россий-
ской ПЕчаТи.

коллективы редакций «Тоболь-
ская правда», «советская си-
бирь», «Тобольск-содействие» 
и «Тобольское время» получили 
благодарственные письма ад-
министрации города. отмечены 
также собственные корреспон-

Время СМИ
денты теле радиокомпании «сТс 
– ладья» михаил и ольга куричка, 
блогер Евгений новосёлов и жур-
налист вадим калина. 

глава города добавил, что все 
важные события 2015 года нашли 
достойное отражение на страницах 
газет, в телевизионных сюжетах, 
радиопрограммах и в интернет-
изданиях. «следующий год будет 
насыщен событиями не меньше. 
несмотря на сложную экономиче-
скую обстановку, мы постараемся 
выполнить всё намеченное. рабо-

ты в этом году у вас будет много», 
– пообещал журналистам глава го-
рода. 

большой интерес вызвал новый 
проект моста через никольский 
взвоз, строительство которого 
начнётся сразу после окончания 
изысканий грунта. Прообразом его 
стал мост александра III в Пари-
же. «мы не только должны сохра-
нить то, что нам оставили наши 
предки, но и приумножить архи-
тектурное богатство города и что-
то оставить потомкам. а о том, как 

это было, они прочтут в архивах 
ваших изданий», – заключил вла-
димир мазур.

глава города поддержал идею 
о привлечении молодых кадров в 
средства массовой информации, до-
бавил, что во внимании нуждаются 
и ветераны медийной сферы, ещё 
раз подчеркнув роль прессы в обще-
стве:  «ваше понимание процессов, 
происходящих в городе, регионе и 
государстве, очень важно для объ-
ективного и правильного донесения 
информации».
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отвечает вера ивановна

ваш депутат

коммуналка наша нефтехимия

на злобу дня

жить по правилам

день российской печати

Екатерина ВОЛЬНОВА Марина ЕВГЕНЬЕВА
Дарья ФЕДОТОВА (фото)

Лада ЛИСОВА Анна ЩЕРБИНИНА

Инна ЛЕНСКАЯ

Наталья ЮРЬЕВА

Добро пожаловаться 
на ЖКХ

По словам Прокурора Тобольска ЕвгЕния бирюкова, 
сЕгодня ЖкХ – лидЕр По числу Жалоб оТ насЕлЕния, 
на вТором мЕсТЕ нарушЕния в ТрудовыХ оТношЕ-
нияХ, далЕЕ идуТ Жалобы на слЕдсТвиЕ и дознаниЕ. 

Так, не зарастает народная тропа в прокуратуру с жалобами на тарифы 
за тепло, электроэнергию и воду. «но если это не тарифы управляющих 
компаний за их услуги, к примеру, по уборке общедомовой территории, а 
ресурсоснабжающих организаций, то здесь исправить что-то мы не вправе. 
Есть определённая схема начисления, и вмешиваться в работу данных орга-
низаций прокуратура не может», – отметил Евгений бирюков. 

а вот остальные жалобы – на некачественный капремонт дома или протекаю-
щую кровлю, промерзающие швы или неполадки в системе отопления – государ-
ственные обвинители готовы рассматривать. и кстати, в 2015 году выявлено 145 
нарушений в сфере ЖкХ. в ходе надзорной деятельности привлечено к админи-
стративной ответственности 14 руководителей управляющих компаний. внесено 
было 53 представления об устранении нарушений закона, по результатам рас-
смотрения привлечено к дисциплинарной ответственности 37 должностных лиц 
управляющих компаний, направлено 29 исков, объявлено 35 предостережений. 

Опасная ледяная бахрома
– мы Живём в ПяТиэТаЖном домЕ на улицЕ ок-
Тябрьская, и как Только на улицЕ сТановиТся ТЕП-
лЕЕ, По краю кровли образовываюТся сосульки. 
воТ и ХодяТ люди мимо дома с высоко задранной 
головой. кТо оТслЕЖиваЕТ иХ ПоявлЕниЕ на ТакиХ 
домаХ, как наш, и кТо долЖЕн убираТь сосульки?

валЕнТина Павлова

– действительно, таких домов в городе немало – в основном сосульки об-
разовываются на скатных кровлях, а также на домах ниже пяти этажей, – от-
ветил нам председатель комитета ЖкХ администрации г. Тобольска Евгений 
курач.  он также рассказал, что уборка сосулек – прерогатива управляющих 
компаний. – Перед новым годом мы вновь напомнили им об этом, выдали 
всем управляющим компаниям предписания.

Рубль с километра
– ПослЕ нового года нам, ЖиТЕлям ТаТарскиХ 
мЕдянок, ТобольскоЕ ПаТП ПрЕПоднЕсло сюрПриз 
– разброс цЕн за ПроЕзд на авТобусаХ, на коТорыХ 
мы добираЕмся в город. уТром ЕдЕм за 48 рублЕй, 
а вЕчЕром возвращаТься ПриХодиТься за 57. на 
каком основании с нас сТали браТь на дЕвяТь руб-
лЕй большЕ, вЕдь авТобусы ТЕ ЖЕ самыЕ и рассТоя-
ниЕ оТ мЕдянок до Тобольска нЕ измЕнилось?

ЖиТЕли ТаТарскиХ мЕдянок

– вот как раз насчёт расстояния вы ошибаетесь. Если утром автобус до города 
идёт по обычному графику, то после обеда он заезжает ещё в одну деревню, а це-
нообразование за проезд в автобусах исчисляется по километ ражу, – ответил нам 
директор Тобольского ПаТП сергей кугаевский. – да, мы понимаем, что страда-
ют пассажиры, поэтому мы не оставим этот вопрос без внимания и обязательно в 
ближайшее время проработаем его с администрацией района, – заверил директор.

Зольникова 
Наталья Георгиевна

Избирательный округ № 16
Границы округа: 6 мкр., дома 

№№ 3, 4, 10, 11, 11«б», 12«а», 
13«а», 15, 17«а», 18, 26, 27, 47, 
68«г», 116, 118, 116«а», 120, 
120«а», 120«б»; 7 мкр., дома №№ 
46, 47; ул. с.ремезова, дома с № 97 
по № 131; по ул. ремезова от кольца 
ПаТП до свёртка перед нефтепро-
водным управлением, вдоль улицы 
до берега реки иртыш, вдоль берега 
реки иртыш до проекции северной 
границы территории спорткомплек-
са «кристалл».

Количество избирателей 3 613 чел.
Дата и место рождения: 

19.04.1958г., г.Тобольск.
Образование: высшее.
Место работы, должность: ооо 

«Тобольск-нефтехим», начальник тендерного отдела.
Дни и время приёма: последний понедельник месяца с 18.00 до 

19.00 час, адрес: 7 мкр., дом № 45, помещение 1 (цокольный этаж, 
учебный комбинат «Тобольский»).

Контактные телефоны: 22-74-24, 8-963-450-00-60.
Адрес электронной почты okr16@yandex.ru
Помощник депутата: яковлева наталья викторовна.



в эТом году Тоболяки 
смогуТ ПобываТь на 
новыХ экскурсияХ на 
ПромышлЕнной Пло-
щадкЕ. 

со смотрового объекта, в настоя-
щее время возводимого на высокой 
точке железнодорожной станции 
денисовка, экскурсанты оценят мас-
штабы всей территории Тобольской 
промышленной площадки. Предпо-
лагается, что эти залы можно будет 
использовать и как место для прове-
дения конференций.

Три маршрута, проходящие в ки-
лометре от производственной пло-
щадки сибура общей протяжённо-
стью шесть километров, соединятся 
в экологическую тропу. этот пеший 
маршрут позволит экскурсантам 
увидеть уникальные краснокниж-
ные растения, которые произраста-
ют только в экологически благопри-
ятных районах.

за прошлый год Тобольскую пло-

СИБУР-обзор

в 2015 году сиТуация 
с выПлаТой зарабоТ-
ной ПлаТы в ТобольскЕ 
значиТЕльно ослоЖ-
нилась По сравнЕнию 
с ПрЕдыдущими 2012 и 
2013 годами, когда эко-
номичЕская сиТуация 
в сТранЕ была болЕЕ 
благоПолучной. 

сегодня же, по словам прокуро-
ра города Евгения бирюкова, сум-
ма задолженности по различным 

Долги миллионные
предприя тиям города идёт на десятки 
миллионов рублей. Так, в сфере защи-
ты трудовых прав граждан выявлено 
383 нарушения закона. направлено в 
суд 192 исковых заявления на сумму 
свыше 13 миллионов рублей, из них 
191 – об обязании руководителя пред-
приятия выдать заработную плату. 
Привлечено к административной от-
ветственности 25 должностных лиц.

– особенно сложная ситуация в сфе-
ре строительства. Такие компании, как 
«сибстройинвест», «сибдорстрой», 
«варна-газойль» и другие не могут 

выплачивать периодически своим ра-
ботникам заработные платы, – поясняет 
Евгений бирюков. – все требования за 
прошлый год в этом плане суд удовлет-
ворил, и по большей части задолжен-
ность всё же смогли взыскать. многие 
из предприятий – банкроты, и в этом 
самая большая сложность – невозмож-
но взыскать с них средства. но они ста-
раются потихоньку расплачиваться с 
долгами, а это не только зарплаты, но и 
налоги, и другие отчисления.

рассказывая о работе по надзору 
за соблюдением федерального за-
конодательства в 2015 году, Евгений 
бирюков констатировал, что было 
выявлено 1727 нарушений. в числе 
мер прокурорского реагирования 
251 протест, 517 судебных исков на 
сумму свыше 28 миллионов рублей, 
282 представления. 409 должност-
ных лиц привлечены к дисципли-
нарной, а 131 – к административной 
ответственности. вынесено 101 
предостережение о недопустимости 
нарушений закона, по материалам 
прокурорских проверок возбуждено 
17 уголовных дел.

В сфере защиты трудовых прав граждан 
выявлено 383 нарушения закона. 
Направлено в суд 192 исковых заявления 
на сумму свыше 13 миллионов рублей, 
из них 191 – об обязании руководителя 
предприятия выдать заработную плату. 
Привлечено к административной 
ответственности 25 должностных лиц.

доступная среда

Равные среди 
равных

засЕданиЕ мЕЖвЕдом-
сТвЕнной комиссии 
По координации дЕя-
ТЕльносТи  в сфЕрЕ 
рЕабилиТации инвали-
дов Прошло в социаль-
но-рЕабилиТационном 
цЕнТрЕ для нЕсовЕр-
шЕннолЕТниХ.  

в диалоге приняли участие пред-
ставители различных ведомств и 
общественных организаций. 

на комиссии были приняты сле-
дующие решения. комитету по 
жиль ю продолжить мероприятия 
по обеспечению инвалидов жильём 
и земельными участками за счёт 
средств федерального бюджета пу-
тём предоставления социальных 
выплат на приобретение жилья. 
Пополнять квартирами государ-
ственный жилищный фонд Тоболь-
ска и предоставлять их инвалидам 
первой и второй групп (вставшим 
на учёт после 1 января 2005 года). 
рассмотреть возможность выделе-
ния семьям, имеющим инвалидов-
колясочников, проживающих на 
верхних этажах жилых помещений 
без лифта по договору социаль-
ного найма, жилых помещений на 
нижних этажах.   

обсуждены также вопросы сни-
жения показателей первичной 
инвалидности детей до 18 лет, 
разработки и внедрения новых на-
правлений и программ досуговой 
занятости, ориентированных на 
участие детей, молодёжи с ограни-
ченными возможностями здоровья, 
организации информационно-про-
светительской, профилактической 
работы.

директорам средних профессио-
нальных и высших учреждений 
рекомендовано предусмотреть в 
действующих образовательных про-
граммах, методиках мероприятия по 
комплексной реабилитации инвали-
дов с использованием материаль-
но-технических, кадровых ресурсов 
учреждений социальной защиты на-
селения, здравоохранения, физиче-
ской культуры и спорта.

моЖно оформиТь 
бланк извЕщЕния о 
дороЖно-ТрансПорТ-
ном ПроисшЕсТвии бЕз 
учасТия Полиции.

это правило распространяет-
ся исключительно на дТП без 
пострадавших (количество при-
частных транспортных средств 
не имеет значения). Если в ре-
зультате происшествия вред при-
чинён только имуществу, води-
тель может заполнить схему дТП 
с фотографированием или видео-
съёмкой. бланки схем с образца-
ми их заполнения размещены на 

Не теряя времени
сайте умвд россии по Тюмен-
ской области. 

При отсутствии бланка схемы 
рекомендуется использовать чи-
стый лист бумаги. Если автомобиль 
участника столкновения создаёт 
препятствие движению других 
транспортных средств, нужно ос-
вободить проезжую часть, предва-
рительно зафиксировав средствами 
фотосъемки или видеозаписи поло-
жение машин по отношению друг к 
другу и объектам дорожной инфра-
структуры. 

следующим шагом в оформле-
нии дТП будет сообщение в стра-
ховую организацию по телефонам, 

указанным в полисе осаго. для 
принятия законного и обоснованного 
решения водителям нужно записать 
фамилии и адреса очевидцев, при-
нять меры к сохранению записей с 
видеорегистраторов.

дальше остаётся только сооб-
щить о случившемся в полицию 
для получения указаний о месте 
оформления дТП. но при отсут-
ствии разногласий водители могут 
не обращаться в полицию. Также в 
этом случае автомобилисты вправе 
не оформлять документы. но луч-
ше не забыть получить расписку во 
избежание возможных последую-
щих претензий.

В 2015 году выявлено 145 нарушений в сфере ЖКХ. 
Привлечено к административной ответственности 14 
руководителей управляющих компаний. Внесено было 53 
представления об устранении нарушений закона. 
Привлечено к дисциплинарной ответственности 37 
должностных лиц управляющих компаний, направлено 29 
исков, объявлено 35 предостережений. 

– на деле получается так: пока прокуратура не вмешается – никто не дви-
нется, – уверен Евгений бирюков. – в управляющие компании ежедневно 
люди на что-то жалуются, те уже привыкли и плохо реагируют на это. я 
всегда говорю собственникам домов – приходите к нам, мы будем застав-
лять работать и управляющие компании, и  контролирующие органы. в 
первую очередь разбираемся, в чьей зоне ответственности находится проб-
лема – либо жилинспекции, либо администрации города. смотрим, что они 
сделали для устранения проблемы. обращайтесь, мы вам поможем, – ответ-
ственно заявил прокурор Тобольска.

кстати, в этом году в госдуме будет рассматриваться вопрос по лишению 
лицензии управляющих компаний за повторные нарушения и бездействие 
в ответ на жалобы населения. Так что будем ждать новый закон по защите 
наших прав в жилищно-коммунальной сфере.

щадку сибура с экскурсиями посе-
тило около тысячи человек. среди 

них – школьники, студенты, препо-
даватели российских и зарубежных 

вузов, химики, историки, артисты и 
режиссёры.

ТобольскиЕ Журналис-
Ты оТмЕТили дЕнь 
российской ПЕчаТи и в 
друЖЕсТвЕнной обсТа-
новкЕ.

в кофейне «у Ершова» прошла 
встреча депутата Тюменской област-
ной думы владимира майера, пред-
седателя Тобольской городской думы 
андрея Ходосевича и городского де-
путата валентины беспаловой с жур-
налистами городских и областных 
сми. Представители депутатского 
корпуса тепло поздравили редакци-
онные коллективы сми с профес-
сиональным праздником, пожелали 
творческих успехов, обсудили планы 
работы и перспективы развития мест-
ных средств массовой информации.

Делово и неформально
владимир майер проинформиро-

вал журналистов об экономической 
ситуации в регионе, основных век-
торах государственной политики в 
условиях финансовой нестабиль-
ности. По мнению представителя 
областного законодательного собра-
ния, основой механизма для преодо-
ления финансовых и экономических 
трудностей сегодня становятся про-
мышленные и производственные 
ресурсы Тюменской области. «у нас 
есть весь необходимый потенциал, 
у нас есть богатый человеческий 
капитал, опыт и мудрость, у нас 
есть понимание задач для выхода из 
трудностей», – подчеркнул влади-
мир майер. 

в свою очередь, андрей Ходо-
севич обратился к журналистам с 

праздничным приветствием. «за 
нашим столом сегодня собрались 
люди творческой профессии, ко-
торые имеют гражданскую пози-
цию, заслужили авторитет, ведут 
общественную работу, – отметил 
он. – благодаря вашему труду про-
исходит полезный диалог между 
органами власти и жителями горо-
да, вы информируете о событиях, 
происходящих в Тобольске, осве-
щаете его достижения и успехи, 
поднимаете острые темы». Также 
глава городской думы поблаго-
дарил журналистов за участие в 
проведении выборов в Тобольскую 
городскую думу в минувшем году 
и обозначил важные политические 
события текущего года – это вы-
боры депутатов в Тюменскую об-

ластную думу и государственную 
думу российской федерации. 

и в честь дня российской печа-
ти были вручены памятные адре-
са информационным партнёрам 
представительного органа власти 
города – коллективу газеты «То-
больская правда» (Тимур волков), 
телерадиокомпании «Тобольское 
время» (виталий лагутин), инфор-
мационно-издательской компании 
«содействие» (сергей Жмуров), 
собкору иа «Тюменской линии» в 
Тобольске Евгению новосёлову, ин-
формационному порталу «Тобольск.
ру» (юлия рыскина) и известной 
творческой семейной паре ольге и 
михаилу куричка, представляющим 
областное телевидение зао «сиб-
информбюро».
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По следам Рождества

роЖдЕсТво ХрисТово в Тобольском благочинии 
всТрЕТили Праздничными богослуЖЕниями –  как 
в роЖдЕсТвЕнский сочЕльник, Так и в само роЖдЕ-
сТво.

было организовано славление рождества Христова детьми воскресных 
школ города. дети поздравляли прохожих с праздником, ходили по улицам 
Тобольска с рождественской звездой, пели колядки.

При каждом храме прошли рождественские концерты, в которых опять же 
приняли участие воспитанники воскресных школ. а для самых маленьких 
была организована рождественская ёлка на базе православной гимназии, на 
которую собралось более 70 ребятишек.

К Богородице – 
за помощью

13 января в софийско-усПЕнском соборЕ оТцом 
алЕксЕЕм (ПЕТровым) был оТслуЖЕн акафисТ ико-
нЕ боЖиЕй маТЕри «нЕуПиваЕмая чаша», имЕю-
щЕй благодаТь ПомогаТь оТ нЕдуга ПьянсТва, 
курЕния, наркомании.

на молебен собралось всего человек 20, в основном женщины – ма-
тери, жёны, сёстры православных христиан, подверженных вышепе-
речисленным порокам. Правда, странным показалось – отчего людей 
так мало собралось? ведь недугам сиим подвержены в Тобольске сот-
ни людей. 

«о премилостивая мати сладчайшего господа нашего иисуса Хри-
ста! нынешнее наше услыши моление и избави нас от всех недугов, 
душевных и телесных, наипаче же свободи страждущих недугом пи-
анства рабов твоих, да не во зле погибнут, но да спасеннии Тобою 
присно вопиют богу: аллилуиа», – разносились под старинными сво-
дами софии слова молитвы. и по тому, с каким усердием молились 
коленопреклонённые прихожанки о спасении от пагубных недугов 
своих близких и всего рода человеческого, в искреннем стремлении 
их помочь свернувшим с правильного пути людям сомневаться не 
приходилось.

По окончании молебна отец алексей освятил воду в чанах, и женщины 
потянулись вереницей за спасительной водицей. чего не сделаешь ради спа-
сения дорогих сердцу людей. а если делаешь это с верой, то эффект непре-
менно будет.

ПоЖалуй, ни в одном 
образоваТЕльном уч-
рЕЖдЕнии города Так 
широко нЕ оТмЕчаюТ 
роЖдЕсТво ХрисТо-
во, как в Тобольской 
Православной гимна-
зии.

Подготовка к этому празднику 
здесь начинается заранее. среди 
классов проводятся конкурсы на 
лучшее рождественское убранство 
кабинетов, на знание события, по-
дарившего миру спасителя, на луч-
ший рождественский костюм. По 
традиции итоги конкурсов подво-
дятся на праздничном мероприятии. 

каЖдоЕ ПоколЕниЕ 
долЖно осТавиТь вЕ-
сомый слЕд на зЕмлЕ – 
Трудами, оТкрыТиями, 
арХиТЕкТурными зда-
ниями, за коТорыЕ нЕ 
сТыдно ПЕрЕд ПоТом-
ками. думаю, возвЕдЕ-
ниЕ Храма в эТом ряду 
знаковыХ дЕл сТоиТ во 
главЕ. 

Храм вознесения господня, что 
строится в 10 микрорайоне на про-
спекте дзираева, – первая ласточка. 
мне посчастливилось присутство-
вать при установке на месте будущей 
стройки креста и на его освящении. 
спустя время на этом же месте была 
воздвигнута деревянная часовня. 

По праздникам в ней совершаются 
богослужения. даже священник на-
значен – отец виктор (мартынов). 
но когда я выбрала день для её посе-
щения, дверь была заперта. внутрь 
попасть не удалось. 

а на главном объекте, на строя-
щемся храме, кипела работа: сно-
вали строители, работал кран. на 
заборе красовался паспорт объекта, 
из которого следовало, что заказчи-
ком строительства является центра-
лизованная религиозная организа-
ция  «Тобольско-Тюменская епархия 
русской Православной церкви», 
генподрядчиком – ооо «Тоболь-
ский кремль», а подрядчиком – ооо 
«Евростройреставрация». судя по 
табличке, готовили её давно, так как 
многое изменилось. в частности, 
епархия превратилась в митропо-
лию, а подрядчик сменился. а сам 
будущий храм оказался зажатым вы-
сотками так, что, если ехать по про-
спекту дзираева со стороны Тоболь-
ской промышленной площадки, его 
вообще не видно. 

Первая ласточка

–  согласен с вами: дома скрады-
вают храм. нам и самим это не нра-
вится. но когда утверждался проект 
и выделялась под него земля, про 
эти высотки речи не было, – объяс-
нил начальник строительного участ-
ка валерий синегубов. – либо эту 
информацию от заказчика сокрыли, 
либо они возникли в генплане горо-
да позднее. возможно, храм будет 
выделяться и притягивать взгляды, 
когда его увенчают купола с креста-
ми. Точных сроков сдачи объекта я 
вам не назову. мы, а это ооо «су-1», 
возглавляемое анатолием маринен-
ковым, сюда зашли в качестве суб-

подрядной организации   в октябре 
2015 года. на данный момент наша 
задача – закончить кладку и завер-
шить устройство свода на световом 
барабане. кладку планируем закон-
чить в конце февраля. кладку стен 
можно вести при температуре до 
20 градусов мороза, арки – при 13 
градусах. очень много идёт резки 
кирпича. объект непростой. но ка-
менщики у нас опытные, справим-
ся, – сказал валерий сергеевич.

с разрешения начальника участка 
я заглянула во внутренние помеще-
ния строящегося храма. и хотя кру-
гом были строительные леса, легко 

было представить, каково будет в 
конечном результате архитектурное 
пространственное решение. и оно 
меня впечатлило. но вот о сроках 
сдачи объекта, я поняла, говорить 
рано. сделают своё дело строители 
– выстроят, отштукатурят, побелят, а 
на смену им придут специалисты по 
росписи. но наступит время, когд а 
под сводами храма вознесения 
господня зазвучат многоголосые 
песнопения. и на службы здесь со-
берутся сотни прихожан. и новый 
храм, как и его старинные собратья, 
постепенно станет, как говорят в на-
роде, «намоленным».

нЕсуТ на главной 
иордани в ТобольскЕ 
бригада рабочиХ То-
больско-ТюмЕнской 
миТроПолии, чЕТвЕро 
сЕминарисТов и во-
сЕмь учащиХся иконо-
Писной школы. 

к работе снежные ваятели присту-
пили с понедельника. рабочие вместе 
с семинаристами забивают заранее 
сколоченные короба снегом, расчища-

Снежное послушание
ют  площадь. работы им предстоит 
ещё много. надо успеть сделать сту-
пени, ведущие от часовни к проруби, 
да и саму прорубь обустроить, а ещё 
две купели, две раздевалки, снежную 
изгородь. следом за ними за работу 
берутся будущие иконописцы-ре-
ставраторы. Перед ними поставлена 
задача – расписать часовенку, укра-
сить снежную изгородь.

– Послушание на обустройстве 
крещенской иордани я несу уже 
не первый год. нынче погода стоит 

хорошая. вот только снега малова-
то. Приходится его искать. на воз-
духе работать одно удовольствие. 
но и ответственность на нас возло-
жена немалая. надо успеть всё за-
кончить в срок. и мы с этой задачей 
обязательно справимся. Так что 19 
января горожане смело могут идти 
на иордань за крещенской водой, 
– сказал студент четвёртого курса 
Тобольской духовной семинарии 
александр драгунов. 

отец Евгений, курирующий эти 
работы, подтвердил слова семина-
риста о том, что иордань на иртыше 
в районе переправы Тобольск – беке-
рева будет готова к 19 января. 

благочинный Тобольского окру-
га протоиерей михаил рассказал, 
где будут проходить богослужения, 
сколько купелей будет организовано. 

– освящение воды в крещение 
господне будет производиться на 
иорданях в Тобольске в районе 
переправы, иоанно-введенском 
женском монастыре, абалакском 
монастыре, и две купели плани-
руется соорудить в сумкино. кре-
щенский сочельник, 18 января, 

выпадает на понедельник. вода 
освящается дважды – в сочельник 
в храмах и на сам праздник креще-
ния на реках, на иордани. освяще-
ние воды совершенно одинаковое. 
и в первом, и во втором случаях 
она освящается по одному и тому 
же чину. у православных христи-
ан существует традиция 18 янва-
ря, в сочельник, поститься, пока 
воду не освятят. и пищу, постную 
в этот день, вкушают лишь после 
того, как испробуют крещенской 
воды. 18 января освящённой во-
дой, принесённой из храма, право-
славные христиане освящают свои 
жилые и нежилые помещения с пе-
нием тропаря в честь крещения го-
сподня. службы в сочельник прой-
дут во всех действующих храмах 
Тобольска – в софийско-успенском 
соборе, храме семи отроков Ефес-
ских, андреевской церкви, церкви 
Петра и Павла, в церквях ксении 
блаженной (мкр. иртышский) и 
нины равноапостольной (мкр. 
менделеево), а также  в казанском 
храме (п. сумкино), – сказал отец 
михаил.

ТакоЕ, когда слушаЕшь собЕсЕдника и вдруг По-
нимаЕшь, чТо слышишь нЕ слова, а мЕлодию Его 
души, случаЕТся рЕдко, но всё ЖЕ случаЕТся. 

Мелодия души

Страницу подготовила Анна ЩЕРБИНИНА

Родился Он, 
а значит – живы мы

Так было и в этом году. дети очень 
старались и получили заслуженные 
призы. 

стоит отметить, что в семьях 
православных христиан с 31 дека-
бря на 1 января новый год не от-
мечается (пост). Так что именно 
рождественская ёлка для детей – 
первая. и первые в этом году паке-
ты со сладостями здешние гимна-
зисты получали не от деда мороза, 
а из рук владыки димитрия.   

гостей в актовом зале собра-
лось множество. Почётные места 
в первом ряду заняли  митрополит 
Тобольский и Тюменский димитрий 
и настоятельница иоанно-введен-
ского женского монастыря матушка 

анна. за ними гимназисты и их ро-
дители. 

концертная программа, подго-
товленная силами учащихся, впе-
чатлила зрителей и откровением 
библейских сюжетов, и детской 
искренностью самодеятельных ар-
тистов. костюмированные участ-
ники рождественского концерта 
водили хороводы у ёлки, исполня-
ли песни, а хор мужских классов 
под руководством отца александ-
ра (вишнякова) исполнил «гимн 
колоколов». оригинальную хорео-
графическую композицию пред-
ставили юные воспитанницы ио-
анно-введенского монастыря. был 
в программе и кукольный спек-

такль «чудесная звезда», который 
никого не оставил равнодушным.  

владыка димитрий отметил, что 
участники концерта показали вы-
сокое мастерство, и поблагодарил 
педагогов за работу с детьми, за то, 
что воспитывают их в лоне право-
славной культуры и достигают та-
ких успехов. митрополит высоко 
оценил выступление хора мужских 
классов, предложил им записать 
диск, чтобы его могли послушать 
последующие поколения гимнази-
стов. а ещё он пообещал гимнази-
стам, что в ближайшем будущем у 
них появится более солидный акто-
вый зал, где они смогут принимать 
большое количество гостей.  

со мной это чудо произошло в рождественские каникулы. я услышала 
чудную мелодию души воспитанницы Тобольской православной гимназии 
юлии слинкиной, которую, если бы была композитором, непременно пере-
ложила бы на ноты. 

но так как это мне не дано, просто расскажу о моей юной знакомой – 
хрупкой, невысокого роста, в юбке в пол, в платочке на голове, с удивитель-
но добрым и не по годам мудрым взглядом юлии слинкиной. 

история этой девочки многим избалованным чадам – достойный пример 
для подражания. юля учится в 10 классе, а потому уже задумывается о сво-
ём будущем. Её привлекает и журналистика, и работа в полиции. в первом 
случае она хотела бы доносить до читателей или зрителей только правдивую 
информацию, во втором – быть честным и справедливым полицейским. и 
говорит она мне об этом с присущим её возрасту юношеским максимализ-
мом. девочка она настойчивая и наверняка свою мечту реализует. 

юля растёт в многодетной семье вместе с пятью братьями и сёстрами. из 
девочек она старшая. а потому у неё немало обязанностей по дому, прини-
мает она участие и в воспитании младших. Живут слинкины в своём доме, 
и юля – первая помощница родителям на приусадебном участке. особенно 
любит она ухаживать за козочкой Пеструшкой и за её дружком по кличке 
козлик. девочка и меня в хлев к своим четвероногим друзьям пригласила. 
они оказались такими же добрыми, приветливыми и общительными, как и 
их хозяйка.

воспитывается юля в семье, где чтут православные традиции, держат по-
сты, отмечают церковные праздники, ни за одно доброе дело не берутся без 
молитвы, много трудятся. 

но больше всего в девочке меня поразило её христианское смирение. юля 
очень хотела бы обучиться игре на фортепиано, вокалу, хореографии, углуб-
лённо изучать английский язык. но всё свободное от занятий в гимназии 
время она помогает маме по хозяйству, водиться с малышами, которых лю-
бит. «Пусть взрослой, но я научусь всему, о чём мечтаю. о том, что это не 
произошло в детские годы, не жалею. кто же поможет маме, если не я», – 
говорит девочка. 

отец у них на все руки мастер – и дом сам построил, и мебель отличную 
делает. благодаря его стараниям скоро в доме станет жилой мансарда. Тогда 
у юли появится своя комната. 

Поразила меня тёплая, дружная атмосфера, царящая в доме юли, между 
детьми нет никакого противостояния, зависти, обид. родительской любви 
всем хватает, и поручения по хозяйству, кроме полуторагодовалого малыша, 
у всех имеются. 

юная хозяюшка вышла проводить меня до калитки, улыбнулась на про-
щание, и на душе стало тепло и благодатно.


